

AÑO IV—Número 898

Quito, República del Ecuador

Jueves 27 de Octubre de 1904

CONSEJO SALUDABLE FACES DE un Célebre Médico.



Dice un célebre médico, en un trabajo reciente relativo á este asunto, que las muchas formas en que la indigestión y la dispepsia se presentan pueden atribuirse todas á una sola causa, á saber: la debilidad de estómago para digerir los alimentos. Esto produce dolor de estómago, vómitos, eructos, estreñimiento y formación de gases, los que, ejerciendo presión sobre el corazón, dan lugar á menudo á muchos de los síntomas de las afecciones cardíacas.

Si el alimento no se digiere bien, el cuerpo no puede nutrirse, de lo que resulta debilidad, síntomas nerviosos y falta de estímulo y de ánimo.

La misma autoridad médica dice que la curación de la indigestión no se encuentra en el uso de los disolventes alimenticios artificiales. Para obtener una cura permanente debe darse fuerzas al estómago y ponerlo en condición de que pueda desempeñar su trabajo. Para ello, tómense las

PÍLDORAS ROSADAS DEL DR. WILLIAMS PARA PERSONAS PÁLIDAS

que son el mejor tónico del mundo, pudiendo apreciarse su eficacia en la indigestión crónica, por la siguiente relación de la señora Eliza F. de Beckley, residente en Romang, Provincia de Santa Fé, República Argentina:

"Durante dos años estuve sufriendo del estómago. Me daban mareos acompañados de náuseas. Digería muy mal lo poco que mi pobre apetito me permitía comer. Perdí las fuerzas y el buen humor. Estos padecimientos me atacaban á veces con tanta fuerza, que me veía precisada á guardar cama constantemente por algunos días. Los médicos á quienes consulté no pudieron poner fin á mis sufrimientos. Aunque bastante tarde, encontré por último el remedio por excelencia para mi restablecimiento, ó sean las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, con las cuales me curé radicalmente de todo lo que dejo expuesto. De esta verdad evidente tienen constancia el señor Manuel Ruiz y su excelente esposa, de esta localidad."



Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams para Personas Pálidas se venden en todas las boticas y droguerías de la Argentina. Obran directamente sobre la sangre y los nervios, curando así las enfermedades más rebeldes. NO SON PURGANTES. Si no se encuentran en la droguería, escríbase á la Dr. Williams Medicine Co., Schenectady, N. Y., E. U. de A., la que avisará el punto más próximo donde puedan conseguirse.

Memorandum

Mes de Octubre tiene 31 días 5 de fiesta y 26 de trabajo
FACES DE LA LUNA
 Cuarto menguante el... 2 y 31
 Luna nueva... 9
 Cuarto creciente... 16
 Luna llena... 24

Calendario—Mañana Viernes 28.—San tos Simón y Judas Tadeo apóstoles Honora- to ob. y Sa. la Anástasia mártir.

SERVICIO DE HORAS
 Del Sur.—Llegan martes, á las 9. h. m. Jueves y Sábado á las 12 m.

Seleni.—Lunes y Miércoles, á las 12 m. Viernes, á las 4 p. m.

Del Norte.—Llegan: Mártir y Viernes por la mañana. Sábado y Sábados á las 2 p. m.

Boticas de Toros: La "Central" y la "La Alemana"

Contrato de Turco Señor Vinthera

Médico de turno—Dr.ctor Armando Terán Practicante Segundo Montero

LOS GENERALES JAPONESES

Hay aquí algunos detalles respecto á la historia militar de los generales japoneses que con tanto éxito como acierto han tomado y siguen tomando parte en las luchas que allí se desarrollan.

El general en jefe es el baron Kuroki, que tiene á sus órdenes en mediata á los generales Hasegawa, Isoyy y Nishi.

El general Kuroki tiene 61 años y goza en su país de gran reputación como hombre de valor, audacia y energía. Nació en la época en que la población japonesa no estaba aun modernizada, el general Kuroki, que pertenece á una familia militar, fué preparado desde su primera juventud para la carrera de las armas, y su brillante comportamiento le valió un rápido avance en su carrera. Es general desde 1885; en 1894, después de haber dirigido la movilización en la guerra contra la China, mandó una de las divisiones del cuerpo del ejército que se apoderó de Wei hai wei.

Ha nacido en Francia, de padre a onces.

El general Hasegawa, que manda la división de la guardia imperial, es más joven; no tiene más que 52 años. De familia humilde [su padre era armer.] no hubiese aspirado nunca á tan elevado puesto sin los sucesos que cambiaron el tradicional modo de ser de la sociedad japonesa.

Ingresó á las filas como soldado en 1868 en Kioto, antigua capital; pero se condujo tan bien, que á los 19 años era ya jefe de batallón, y en poco tiempo, después de haber pasado por la Academia Militar, ascendió á Teniente Coronel. Después de desempeñar una misión diplomática en Francia, regresó al Japón para tomar parte de una guerra contra China, y allí ganó su grado de General de división en el siti de Port Arthur.

El general Ioy, que manda la 12ª división—la primera que ha pasado el Yaló—tiene en el ejército tanto prestigio como entre los marinos el Almirante Togo, siendo el más popular de todos los jefes militares del Japón, en donde por su fealdad se le da el sobrenombre de "el Mono".

Ingresó á las filas en el título de voluntario; á los 18 años era jefe de batallón, distinguiéndose por

sus aptitudes estratégicas.

Enargado durante la última guerra civil, de llevar una orden al General que marchaba contra la ciudad de Kugoshin, última fortaleza que poseían los insurrectos, propuso un nuevo plan de ataque que fué aceptado y realizó con éxito.

En 1904 hizo un viaje por Europa, cuando supo la declaración de guerra á China. Se apresuró á regresar y se unió al ejército del general Yamagata, que había penetrado ya en Manchuria, por el mismo camino de Wjú que acaba de utilizarse ahora.

Instantáneamente regreso al Japón y creyendo poco práctico el plan de Yamagata, propuso otro, que fué aceptado. Entonces volvió al teatro de la guerra, como jefe de Estado Mayor del cuerpo de ejército que desembarcó cerca de Tientsin; y mientras Yamagata permanecía en el Yaló, se apoderó de Port Arthur.

A su iniciativa debióse la toma de Weihaiwei y la destrucción de la escuadra china.

El general Nishi es de todos el que tiene menos historia militar. Su carrera, iniciada en 1868, ha carecido de incidentes dignos de mención especial.

Es poeta al mismo tiempo que soldado.

UN HOMBRE EXTRAORDINARIO

En Viena está llamando actualmente la atención un personaje misterioso que posee ser rotos tan trascendentes como los de paralizar algunas funciones del organismo y de producir el porvenir de la humanidad.

Se apellida Agamaya, procede de la India donde pasa por santo, y es la personalidad más saliente entre los brahmanes.

Agamaya salió de Himalaya hace ya bastante tiempo, y á re arido el Japón, los Estados Unidos, Inglaterra, Alemania y parte de Austria.

Recorre Europa para conocer sus costumbres y poder realizar sus predicaciones y profecías con mayor autoridad y conocimiento de causa.

Es un hombre alto, robusto y barbudo. Su mirada es simpática, pero penetrante. Viste un turbante verde y una amplia túnica de seda amarilla. Cuenta sesenta y cinco años, y á egura que no come más que una vez al día y en vegetales solamente.

Ha estudiado Derecho, Medicina y toda la Filosofía oriental.

Durante dos años vivió dedicado á la meditación en una gruta, y más tarde otros cinco pasó en una de las más abruptas gargantas del Himalaya.

Aseguran que cuanto más conoce el mundo moderno se robustece en su idea de que la actual civilización sólo es una egoísta lucha por el enriquecimiento.

Los periódicos—dice—están llenos de narraciones de asesinatos, robos, infracciones del derecho por la fuerza y otros extremos análogos.

"Vuestra falta de civilización es la causa de tanta delincuencia!"

Agamaya por sí cree que paralizar las funciones del corazón durante más de media minuto. Cuando paraliza así su vida es capaz de leer los secretos del porvenir.

Diferentes enunciaciones médicas han confirmado esta paralización de las funciones cardíacas del factorio. Á ribañado á una potente aut sugestión.

Agamaya tiene en la India autoridad inmensa. Una orden suya produciría perturbaciones generales.

Cuando viaja por aquel país predicando la caridad, la continencia de la paciencia, la modestia, el altruismo y otras virtudes, sus fieles oyentes lo adoran, materalmente y le dan alimentos, beidas, le lavan los pies y le darían riquezas inmensas si no las rechazase.

Agamaya no acepta dinero. "La riqueza—dice—no da la felicidad ni evita la muerte. Yo no sabría qué hacer con el dinero. Vivo sólo para hacer saber á la humanidad y ponerla en guardia contra las asechanzas que pueden hacerla desgraciada."

UN DICHO TONTO.

"Es un concepto común pero tanto que predomina entre cierta clase de gente, que la eficacia de un remedio está en proporción á su mal sabor ó olor." Así dice un conocido médico, y además agrega: "por ejemplo, ramos el extracto de hígado de bacalao. Tal como se extrae del pescado, este aceite tiene un sabor y olor tan ofensivos que casi todo el mundo lo aborrece, y muchos por la razón capilar de manera alguna por mucha falta que les haga. Sin embargo, el aceite de bacalao es una de las drogas más valiosas y es muy de lamentarse que hasta ahora no hayamos podido eliminar de él, aquellas particularidades que tan gravemente afectan su importancia." Esto se escribió muchos años há; pero la obra de civilizar y redimir ha sido efectuada con todo éxito, y como uno de los principales ingredientes en el dicho remedio denominado

PREPARACION DE WAMPOLÉ el aceite retiene todas sus maravillosas propiedades curativas sin mal olor ó sabor alguno. Es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con los de los Hipofosfatos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre; de esta manera produciendo una medicina de sin igual potencia para las enfermedades que más abundan y más fatales son en los hombres, mujeres y niños. Estimula la acción digestiva del estómago y en los casos de Impurezas de la Sangre, Dispepsia Nerviosa, Escrófula y Demacración, proporciona un alivio y curación pronto y seguro.

"El Dr. Ignacio Plasmán, de Habsburgo, dice: He usado su magnífica Preparación de Wampolé y es inmejorable como tónico reconstituyente, lo cual ha sido comprobado en mi práctica." "Nadie refiere un desengano con esta." En Botica.

Con Unguentos

Unos perjudicados lesionaban el padre de un CABAYERO DE GRACIA llamado Francisco Darques [Soni Español] el que vive á costa de todo artificio y comercialmente, pagando los efectos que á cuenta que á diario las da, quiere per ser CABAYERO

Carretera de Venezuela 37

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

"EL TIEMPO"

QUITO, 27 DE OCTUBRE DE 1904

NOTAS

Y eso, . . . Asevera el mechero de *Palacio*, o sea "La Quintería" del Gran Cincio, que, en último, función, ya por un año Comité revolucionario. Hasta de iniciales de los que lo componen y señala la espada en que se apoya. Hoy probablemente indicará también los batallones aparejados ya para los combates y las cajas de guerra, rebosantes con los dineros recogidos por los frailes y monjas en estos días, para ellos, de pánico, valiente jugada, sin duda, la está preparando Macse Palomeque a Macse Martín de Porras, con sus bien conocidas y *gloriosas* travesuras. Para simular combate electoral, ha hecho mano del nombre del Sr. General Veintemilla, quien no merece por cierto verse tan ridículamente puesto en berlina. Para tener alerta a los conservadores, antes, no más, en burdos telegramas, han puesto en juego el nombre del sedicente General D. Melchor Costales. Y ayer. . . para fines, sin duda, de más trascendencia, son el General *compadre* y los que no se incinaron ante la candidatura obfusa los escogidos para pretestar, probablemente, la necesidad de un DICTADOR. En el fondo, cuanto acertado el nombre *paraparracho* por el pobre D. Martín, que ya tanto dinero tiene gastado en su potada camaleón. . . Siempre y por siempre aparece brillante la nota característica del mase prestidigitador: la falsa reclama en su ridicua frivolidad!

Se acentúa el rumor de que el Sr. D. Antonio Almona Llori ha sido nombrado Jefe Departamental propietario del Agrario, en reemplazo del Sr. Comandante D. Vicente M. Bravo. Dado que en las actuales circunstancias, el Jefe Departamental de esas regiones no tiene que atender preferencia sino a asuntos relacionados con la política internacional, juzgamos acertado el nombramiento, y confiamos en que el señor Almona sabrá ponerle a la altura de su deber. ¡Jatibé puesto el nombre como antes, para su honra propia y gloria de la Patria.

Dice "La República" de Ibarra: "De San Gabriel hemos recibido una patriótica manifestación de los hijos de ese varonil pueblo, suscrita por el más florido de esa sociedad y numerosos artesanos, agricultores e individuos de todas las clases sociales, en que, con auto amor patrio, protestan de los luctuosos acontecimientos ocurridos en Solano, por haberse regado el Perú."

Los dignos San Gabrielinos, con patriótico entusiasmo ofrecen su auxilio en aras de la mayor y piden al Gobierno el puesto de mayor peligro en el caso probable de un conflicto armado con el Perú, dada la tenacidad con que la Cañillera peruana procede, para arrebatarnos nuestro Oriente.

BIEN POR ESOS PATRIOTAS
Nación en que como en la nuestra, el amor a la Patria es un verdadero culto en todas las esferas sociales, está reservada a grandes destinos y jamás morirá, aún cuando la fuerza y el empujón la asechen, porque sus virtudes sabrán defenderla con ese valor y fuerza que sólo pueden haberlos los que verdaderamente la aman.

El señor doctor don N. Clemente Ponce, en el discurso que pronunció en el acto de condecorar a los señores doctores Honorato Vázquez, Angel Polivito Chávez y Remigio Crespo Total, por su valiente comportamiento en el Congreso que terminó, Dios entre otras lindezas, en diligadas a sus colegas: "Cumplistes vuestro deber como leales, y salvando integridad y limpieza. . . y si viciados alcanzásteis en vuestros tiempos y para vuestros correligionarios y la República toda el triunfo de la conciencia!"

¿Cacerá de veras el señor doctor N. Clemente Ponce que ha quedado

indemne y limpio después de haber descuido el triunfo de sus ideas para pasar el patibulo del Carchi al Macará? ¿Será éste el triunfo de la conciencia de que habla el señor doctor Ponce en su discurso? Cuando el viento soberano de la justicia de Dios sopla, señor doctor Ponce, será para barrer con esas ideas sayas de pascar el patibulo del Carchi al Macará; y esa mañana de que habla Ud. será ex penitencioso: la sociedad reformada por los buenos sentimientos!

Suponemos que el patibulo no será la obra de reparación y justicia de la cual habla Ud., señor doctor Ponce, pues quien por él lucha, jamás asegurará la victoria.

Guerra Ruso-Japonesa

LONDRES, 24.—Extraordinaria excitación ha causado el injustificable proceder de la escuadra del Báltico al atacar a la flota de trawlers en el mar del Norte, matando dos marinos, hiriendo a varios de los tripulantes, echando a pique a dos trawlers y averiando a otros. El Gobierno ha comenzado inmediatamente a hacer toda clase de investigaciones y parte de sus declaraciones hechas por los notables hombres de ciencia, Sir Frederick Pollock, quien dice que ese hecho es un acto de guerra delictiva, y el Almirante Franzale, quien declara que los buques mercantes, tienen que ser protegidos completamente aunque sea necesaria la declaración de guerra.

Los marineros ingleses opinan que Rusia debe desistir en el acto a los jurados de guerra y que los rusos se marinen y dar una amplia satisfacción. Los técnicos navales creen que loglattera puede poner en pocas horas una escuadra doblemente poderosa que la del Báltico y obligar a Rusia a que dé una satisfacción inmediata.

Es tal la excitación pública, que no se trata de otra cosa.

Algunas autoridades creen que Rusia ha atacado a esa flota pescadora del Báltico, con el pensado propósito de provocarle un conflicto a Inglaterra y hacer extensiva a Europa la guerra del Extremo Oriente.

El extravagante ataque a los trawlers no viene a ser, pues, sino un pretexto traído por Rusia de los cables y esta opinión la justifican los tripulantes de los trawlers, quienes declaran que los rusos han podido sufrir equívocos sobre ninguna de las cosas que ellos, los pescadores en un radial de luz tan brillante como la del sol, haciendo funcionar sus numerosos reflectores eléctricos. A esa luz, los pescadores hicieron señales que no pueden haber dejado de percibir los rusos.

Esas señas indicaban que el oficio de los barcos era pescar a la rastra. SAN PETERSBURGO 24.—El Em bajador inglés, Mr. Harding, aunque fuera por el momento instrucciones de Londres, que hasta el medio día de hoy no le llegan, ha recibido las más expresivas demostraciones respecto del sentimiento que ha causado el lamentable suceso del mar del norte.

Quisiera deplora sinceramente el incidente ocurrido por los reos de la escuadra del Báltico y está pronta a dar toda clase de satisfacción a Inglaterra.

BERLIN 24.—El verídico de Alemania sobre el incidente del Mar del Norte es que es un solemne despropósito.

LONDRES 24.—El Gobierno ha enviado rápidamente a San Petersburgo una enérgica protesta por el incoincuto incidente del Mar del Norte. No hay estadista ni hombre ilustrado en el mundo que no opine que semejante atentado es un acto de guerra.

Lausvorne tuvo larga entrevista con el rey, después que salió de Forth y Office.

Después de esta entrevista fué que dirigió la protesta a Rusia, en ella hizo un inciso sobre la falta de los rusos, de no dar auxilio a los pescadores después de ostentarlo.

Dice la protesta que Inglaterra espera, que Rusia dará cuanto antes la más cumplida satisfacción.

Ha sido atendida para mañana una entrevista de Loudsine con el conde Benckendorf.

Sir Henry Gwyn, representante por Hall en el parlamento, ha comunicado al Gobierno que por esa hora estuvo el buque vigilante de los rusos conteniendo a los trawlers averiados sin dar les ningún auxilio a los náuticos.

Recursos clericales

Por mucho que el clero y sus fanáticos adeptos se empeñan en aparecer como mansos, humildes y llenos de santa caridad y mansedumbre; por más que se quieren presentar, hipócritamente como seres indefensos, incapaces de imaginar siquiera el más mísero proyecto de trastorno, el más leve atentado contra la tranquilidad social, ellos mismos se encargan siempre de desmentir con los hechos las falsas apariencias con que se presentan.

Hasta el día, desde que se presentó y comenzó a discutir el proyecto que ha llegado a ser consagrado como Ley de Cultos, por la Legislatura, como depositaria y representante de la Soberanía Nacional, no hemos visto que uno solo de los cofrades, uno solo de los órganos de la prensa se haya dedicado a hacer un análisis circunstanciado de esa Ley para probar su pretendida inconstitucionalidad, ni como así es atentatorio a la Religión.

Sólo hemos visto hasta el día las injurias, las calumnias acumuladas contra los autores y defensores de la Ley; pero nada, enteramente nada que merezca considerarse como una crítica sensata y ajustada a una sana lógica.

No nos extrañaría que, mañana mismo fuera puesta en entredicho por el Clero de la ciudad de Quito, por ver de provocar una coacción popular a efecto de que la Ley de Cultos sea puesta en ejecución.

No sería primera vez que el Clero de Quito apelara a este medio del entredicho, para lanzar a las masas incoscientes a un motín contra el Poder Civil.

En 1877 pasó cosa igual en la ciudad de Quito.

El Clero venía trabajando a cara descubierta contra el Gobierno, en el socio de los conservadores. El célebre Padre Gago; ese franciscano fanático, iracundo, soberbio, lanzaba desde el pulpito verdaderas proclamas revolucionarias, incitando al pueblo a la rebelión; y entonces se produjo un grave escándalo que fué necesario reprimir por la fuerza.

Luego el Vicario Capitular, que lo era el Osanóguo Andrade, hoy Obispo de Riobamba, puso en entredicho a la ciudad, los templos fueron cerrados y se hizo circular la voz que esto había sido ordenado por el Gobierno Liberal. Frailes y conservadores comenzaron entonces a hacer su labor, incitando a las masas de ignorantes y fanáticos; los gritos de: ¡Viva Dios! ¡Viva la Religión! Abajo el Gobierno!

A esto acompañó una erupción del Cotopaxi; comenzó a llover cenizas, cuya cantidad aumentó, al extremo de que, a las dos de la tarde, la capital estaba envuelta entre nieblas.

Los frailes, por supuesto, explicaron aquello como el efecto de la *calera divina* y supieron aprovechar el fenómeno, como saben aprovechar todo incidente, para sus propósitos y fines.

El Gobierno se vio obligado a hacer uso de las fuerzas. . . Y sucedió que el Vicario, que había dejado la ciudad, fué amonestado por el Obispo de Ibarra; suspendió el entredicho, formando y publicando un documento en que hacía vergonzosa declaración de su conducta; y las puertas de los templos fueron abiertas.

Estas escenas se quiere provocar ahora. Pero los clericales no toman en cuenta la enorme diferencia, que hay de una época a otra; no consideran que en 27 años el pueblo de Quito ha cambiado mucho, muchísimo, que ya no es actamente fanático como 1877; que está educado, que se ha instruido para comprender perfectamente que los entredichos, sermones revolucionarios, incitaciones a la rebelión, etc., no son otra cosa que recursos de mala ley que apelan, para que los pueblos cándidos y sencillos se sacrifiquen en servicio de los particulares intereses de comunidades que ningún servicio reportan a la Sociedad, cuyo egoísmo está patente y cuyos manejos son bien conocidos. . .

Bien sabe el pueblo ecuatoriano que al incitarse a la rebelión, es sólo con fines particulares y ni por su puesto perjuicios y mentados ataques a la religión.

Bien pueden, pues, los señores del Clero ensayar éso, su antiguo recurso, para que, viéndose aislados, solos en su temeraria empresa, se convencian, una vez más, de que pasaron ya los tiempos de la esclavitud religiosa en los que se lanzaba a los pueblos inconscientes al sacrificio, explotando sus creencias, invocando temerariamente el nombre de Dios y haciendo dolo de formar seque a nombre también de una Religión, que fué de paz y caridad, y han adulterado hasta convertirla en instrumento de pasiones desordenadas y de escandaloso negociado. . .

Pero el Gobierno, por su parte, hará que se respete las instituciones y sabrá tomar medidas enérgicas a objeto de hacer comprender al Clero que si es una institución tolerada dentro del Estado, dejó de ser ya el árbitro de la sociedad, y el elemento poderoso que llegó a ser tan funesto en su alianza con el despotismo político de tiempos que pasaron, felizmente, para no volver.

Ya veremos en lo que termina la aventura a que pretende lanzarse el clericalismo.

SOCIAL

Ayer llegaron a esta ciudad los señores Ramón Vallrino, y don Carlos Schroeder con su estimable familia, enviándonos nuestro cordial saludo.

Rusia y el Canal de Panama

En un discurso en París, el 24 de Marzo del año corriente, M. Philippe Bunau Varilla informó a cierto número de Estadistas franceses que, en 1894, había sostenido negociaciones con el Ministro de Hacienda ruso, Witt, con el fin de que Rusia poseyera el Canal de Panamá o por lo menos ayudara a Francia a hacerlo así. La idea de pedir ayuda a Rusia—dice él—vinole en el año 1894. "Vi que Rusia empezaba a construir el ferrocarril transiberiano, y formé el plan de que el Canal de Panamá era, después de todo, nada más que el empalme del camino siberiano, como el Canal de Suez es el complemento de la línea transcontinental del Norte de América."

Esta geográfica concepción me llevó a un viaje a San Petersburgo para ver la manera de ayudar a Francia en los trabajos de Panamá. Mr. Witt expresó que cualquiera solución para ayudar a los intereses de Francia en el tal empresa, sería aceptada de la más favorable manera por el gobierno del Star.

M. Bunau—Varilla regresó a Francia y visitó a Mr. Casimiro Perier, que actuaba de Presidente de la República y Ministro de Estado. Después a Mr. Bourdeau, quien le traía a Rusia; y visitó al Ministro de Hacienda, en que les dijo "He examinado la cuestión con Mr. Casimiro Perier. Notificaré a Uds., que el gobierno francés es favorable a unir su acción con Rusia, y que existe en vuestra idea fundamentos para emprender nuevamente la empresa de Panamá."

Hoy lo manifesté a Uds. como un amigo, pero dentro de pocos días lo sabrán oficialmente."

Los resultados fueron diferentes de lo que se nos anticipó. "A consecuencia de la salida del poder de Mr. Casimiro Perier antes de contestarnos, y unido a esto una acumulación de fatalidades por espacio de un año, que trajo consigo la desaparición de la escena del mundo de varios elementos importantes el proyecto precio. El Szar había muerto, lo mismo que Mr. Carnot, Mr. Casimiro Perier había abandonado la política resignando las funciones de Presidente. Todos parecían haber desistido de la idea de prestar ayuda al asunto del Canal de Panamá."

Correspondencia de Imbabura

Sr. Director de "El Tiempo": No he tenido todavía ocasión de leer la Ley de Cultos; apenas los rumores nos han llegado hasta aquí y rumores de apreciaciones distintas, según cual son las ideas políticas de los que los promanan.

De los liberales no se oyen sino resposos de satisfacción al considerar que, con esta ley se enfrana la coacción de la lafrailería; y de los conservadores, el ronco grito del rencor, que delata la furia contenida y próxima a estallar, juzgando que por la expedición de esta Ley, se acerca el fin del mundo.

Pocos días faltan para que los ciudadanos ejerzan el más sagrado de sus derechos. Las elecciones de Concejeros Municipales se verifícan, rán el segundo domingo del mes que viene, y de seguro el buen sentido de los ciudadanos se hará sentir en esta ocasión, al elegir para el desempeño de cargos que dicen la vida de una Provincia, a hombres sin verdad paltrinas y de luces.

Ha llegado de esa ciudad la cubierta de zinc para la casa construida en el muelle de la hermosa laguna de San Pablo. Justo es que sea embellecido ese lugar que constituye el recreo favorito de nuestros hermanos de Otavalo.

—Los deudos del Sr. Camilo Rosales Terán, tratan de publicar una Corona fúnebre a su memoria.

—Los estimables señores Comandante A. Octavio Espinar, Jefe del Batallón Carchi, y Capitán F. Pazos Rojas, Secretario de la Comandancia de Armas de Tulcan, llegaron anoche a esta ciudad, de paso para la Capital.

—El Sábado próximo pasado fué agredido de la manera más salvaje, por un soldado Municipal, llamado Miguel Quisado, un niño de 10 años vendedor de "La República". En la esquina de la plaza principal vecheaba el niño este semanario, cuando látigo en mano atacó, Canisado, pues le disgustaba que vendiese este periódico.

Pedimos, pues, al Sr. Comisario Municipal imponga a este su subordinado la represión debida, si no se quiere destituirlo, que sería lo más acertado.

—Se encuentran aquí, de regreso de esa Capital, los Sres. José Elias Monge, Diputado por esta provincia, y el Sr. Dr. Abelardo Alvarez, Juez de Letras.

—En los terrenos de la Hacienda "Chorivati", jurisdicción de la parroquia de Caranqui, ocurrió ayer un hecho sangriento.

Siguendo Quintero fué a sacar de la hacienda mencionada unas mulas. (no sabemos si de él ó dejenas), a lo cual el mayordomo Ignacio Pineda se opuso. Indudablemente se produjo un altercado entre ellos, y de resultados de éste el mayordomo sacó su revólver y disparó sobre Quintero, siendo herido en el hombro.

El supuesto agresor niega el hecho; a Quintero lo extrajeron el proyectil del hombro los médicos nombrados por la autoridad. La bala la hemos visto en la Comisaría de Policía.

Hasta otra ocasión, Sr. Director.

Corresponsal.

La Capital colombiana

Dice un periódico de la vecina República del Norte:

"Aunque con recato y prudencia, han iniciado algunos la idea de trasladar la Capital de la República a la ciudad de Cattagena. Esta pensamiento proviene de la extrema necesidad de atender mejor a nuestras relaciones internacionales, a la seguridad de las Aduanas, a la vigilancia de nuestras costas y del río Atrato, como también de la realización de las Bases del Sr. Magdalena."

Verdad es que el clima no es apreciable para la mayoría de los que aspiran a sacrificarse por el bien del país; pero en cambio la sangrecircula con más actividad, la inteligencia trabaja mejor, la civilización se aproxima y el progreso material sucederá por

Todos los ESPECIFICOS anunciados en este periódico se encuentran por mayor y menor en la INMEJORABLE BOTICA DEL GUAYAS—Quito y en su Sucursal de Latacunga de Molina Bucheli & Cia.

los ríos al interior, en lugar de bajar trabajosamente desde la antipalanque en las montañas y sin caminos.

Por otra parte, se hará posible la alternabilidad en los empleos públicos, cosa imposible en las deliciosas alturas de Bogotá.

SERVICIO TELEGRAFICO

TRANSMITIDO POR EL TIEMPO DE GUAYAQUIL y por nuestros correspondientes en provincias.

Guayaquil, Octubre 26 EL TIEMPO, en su edición de hoy, comenta el rumor que comulca de Quito en Correspondencia, sobre que hay temores de que el orden público sea turbado por los Frontistas.

Comentan de la Capital de la Argentina en Iquitos, lugar en que se halla prisionero el ex Jefe Teritorial del Aprista, Sr. D. Carlos Rivadeneyra, atribuye éste la derrota de Terrell Causano al atacamiento superior de los contrarios, agregando que era completamente falso el que se aguarde tropas de refuerzo, como base dicho.

El TIEMPO, dice que de seguro estará mezclado el Comandante Ariztizabal en el pretendido ataque a la casa en que funciona la imprenta don de se edita "La Froida".

Rusos y Japoneses

Simpatías y odios

El mundo entero asiste sobrecogido de emoción a la tragedia rusa japonesa. ¿Quién vencerá? Los gran es diarios internacionales que reconocen la opinión más extendida en aquel país, son hostiles a Rusia. El genio del idealismo meridional mira con acendrada ejerisa al Emperador moscovita y a todo aquel pueblo que se llama a vivir sujeto a un régimen político y moral compatible con todas las variedades de la esclavitud, y del que parecen excluidas todas las formas de la libertad. En Francia, el elemento intelectual se inclina con simpatía del lado del Japón. La plebe es rusa porque, fácil a un excusable estímulo de rebeldía, ha dicho que el Zar es amigo de los franceses, y con el Zar se va. En España, la mayoría se duela de los descalabros de Rusia, y se refocilará en los cañones de Port-Arthur redolerán a astillas la escudera del almirante Togo. Conviene consignar, sin embargo, que en ninguno de esos países es factor respetable, como elemento de juicio, la simpatía impulsiva de las miradas, ni mucho menos el odio ciego con que sombate ciertas causas. La inteligencia de un pueblo—ha dicho Renan—no está compartida por la plebe. Reside en media docena de cerebros privilegiados. ¿Cuál es la actitud de los filósofos, experimentistas, escritores, sabios y artistas europeos frente a la lucha ruso-japonesa? El periódico que recogiera las diversas opiniones que surgen en privado acerca de la tragedia que ha costado la vida al Almirante Makarov y que dejó maltrazo para largo tiempo el poderío naval de Rusia, prestaría un señalado servicio a la opinión, la cual, desorientada en este

caso como en otros muchos, no sabe a qué tenerse respecto del valer y de la índole moral de los adversarios que se disputan el dominio de la Corea y la Manchuria.

OBITO

Ayer, a las 2 p. m., dejó de existir la señora Eleonora Quevedo v. de Maldonado, víctima de un cole litir terrible.

Por sus virtudes, la señora Quevedo gozaba de general estimación tanto en esta localidad como en la ciudad de Latacunga de donde era oriunda.

Reciban sus deudos, y con especialidad su señorita hija, nuestro más sentido pésame.

CRONICA

En los carros de la Compañía de Transportes salieron hoy: Doctor José María Borrero, Escobar Alvarez, señora Teodosina Escobar, Dolores Albán, Victoria Hidalgo, Mercedes Hoiguan y sírvienta, señor Federico Suf y Enrique Iturralde.

Pedijeros que llegaron: Señores I. León, V. Corral, A. Vaca, F. Robles, M. Granizo, Maris Moncayo, Mercedes Gallegos, A. Castillo, Ignacio Heredia é hija, Ramón Valartino, W. Brauer, H. Furk, Pablo Barbano de Lara, y tres de familia, Carlos Schroeder y tres de familia.

En busca de un corazón que le consuele la salud del hogar paterno Clementina Pérez, pero la Policía le ha salido al frente, cobartando sus anhelos.

Los valientes se suceden. Al Orizote, pues, debe mandárselo a Nicanor Villavicencio, quien estropeó a una pobre mujer.

Koppel es el nombre de un andrú que pasó en tránsito por nuestro país, para la ciudad San Luis, Estados Unidos, hace poco tiempo; al llegar al asiento de la famosa Exposición háse presentado como surdo-mudo, cuando no estaba así al encontrarse en Quito, queriendo rivalizar talvez con otro andrú, Madrigal, que en verdad lo era.

Hemos recibido el N° 10 de la Revista "La Idea Libre", órgano de la logia "Luz del Guayas". Le acusamos recibido.

Si el señor Intendente de Policía escoge nuestra indicación, bueno sería que el servicio de Policía se extiende hasta lugares donde se cometen más escándalos y abusos. En la Tula, el Tejar y la Basílica; jamás se encuentra un guardián del orden público.

Una pregunta. ¿Por qué no remitir a las agencias de los diarios de la localidad, los señores directores de las bandas de música del ejército, el programa de las piezas que en las fletetas se ejecutan?...

Rafael Díaz es un financista filarmónico que se halla a disposición del Jefe de Pesquisas para la averiguación de la procedencia de un bandido y una guitarra.

Anoche no tuvimos luz. Los lucos de arco se apagaron a las siete y cuarto y permanecieron así hasta casi las nueve. Bien por "La Eléctrica".

En número considerable se reunieron anoche los jóvenes del batallón "Ecuador", y después de practicar ejercicios de armas, se dirigieron al cuartel del batallón "Pichincha", a desparasitar. Adelante, jóvenes patriotas!

Las propuestas para la provisión de abastecido eléctrico a la población deberán ser presentadas después de tres días, según resolución del I. Consejo; y así aguarde para el objeto, tomadas de los ríos Pita y San Pedro,

Varias personas de respetabilidad nos han asegurado que las personas encargadas del cuidado de los baños de la señora Juana Narajón, al tundo en la Alameda, son de las más mal educadas y contestan con groserías a los bañistas. Esperamos que la Empresa ría de empleos, para el mejor éxito en su negocio.

Hay descuido en el ascen de las calles de la ciudad, señores Comisarios de Policía Municipal.

Ciertos vecinos a la Alameda se quejan de los escatolados que promueven las horizontales que viven en una de las casas del señor Salas. Traslado a la Policía.

Se facultó a la Municipalidad de Riobamba para que permute ó venda el área que ocupa la plaza de San Francisco.

Por Decreto Legislativo se dispuso que los tenedores de liquidación o de documentos de crédito, cuya referendación no se hubiera verificado dentro del plazo que determina el artículo 16 de la Ley de Crédito Público, pueden obtener, previo nuevo informe de los Tribunales de Cuentas.

El Concejo Municipal de Babahoyo acuerda bautizar la calle "Concordia" con el nombre de "Abdón Calderón".

Por acuerdo N° 4.536, del Presidente de la República, se ha dispuesto que la Tesorería de Hacienda cobre é ingrese las multas, impuestos a los señores César B. Gaerriero, Reinaldo Sáenz, V. Gamito Miranda, Julio Torres, Ataliva Romero y Carlos Cornejo Ipetti, empleados del Tribunal de Cuentas de esta Ciudad.

Acusamos recibo del epísculo "Cuestiones religiosas en el Senado de 1904, por Honorato Vázquez". Es una recopilación de los discursos que pronunciara en la Cámara del Senado el señor doctor Vázquez no frigidioso y aumentados, probablemente, por el más sabio de las corone les, señores, doctores y curulepapas: Telmo R., miembro digno en la Corporación.

"La Voz del Pueblo", se llama una nueva publicación que sostiene la Candidatura a la Presidencia de la República del capitán General de los Ejércitos.....

Escritor de París! Sucede con la injusta cosa algo parecido al asunto Dr-Yus.

Hace siete años que todo al mundo habla de ella y nadie la conoce. Los mismos miembros del Parlamento ignoran sus cláusulas esenciales; y esto parece extraordinario en un país de self government y de libre discusión.

¿Qué andarán haciendo los frailecitos dominicos, acompañados de sus beatitas por las calles principales de la ciudad y á horas que no son adecuadas para el efecto, y pues que pueden de esta manera el comercio, a diligencias urgentes de los transeuntes?

¿Talvez para impedir que se lleve a cabo la ley de Cupta ó hacer ver que tienen brazos suficientes para atenderla? Que lo responda un tetratiro.

Fue objetado por el Ejecutivo el Decreto por el cual se grava con diez centavos la exportación de cada 46 kilogramos de café de la provincia de El Oro; y asignaba dicho producto al colegio Nueva de Octubre.

La policía puso en paz y cargó á Chirina con Ricardo Buenavista, por cuanto éste trató de victimar á su cara mitad.

En altas horas de la noche fue encontrada por los agentes del orden, Zulia Delgado, y fue conducida á descansar de su paseo, en la Policía. Cuando el señor doctor Sixto Mª Durán se hallaba al frente de la In-

tendencia General de Policía, dispuso que los agentes del orden, impidan que los chicos vendedores de periódicos, recorran en los portales de la plaza de la Independencia, estorbando con ésto el libre tráfico.

Como este mal hábito ha vuelto á surgir, interesamos al señor don Octavio Icaza, renovar la orden de su antecesor ó dicte otra al respecto.

En Ibarra preparan al señor José Elias Monje, sus buenos amigos, una medalla, para pagarle lo bien que su po desempeñarse como Diputado por esta provincia al Congreso último. Justo, justísimo, por su patriotismo y altiza de miras.

El trabajo de la medalla dieno que será hermoso, como que en el lado de atrás llevará el busto de la altiza de miras y en el otro el del agraciado, con sus pelos y señales.

Para la averiguación del legítimo dueño de una carabina encontrada en poder de Rafael Jarado se lo ha retenido á éste en la Policía. Si la ha brido tiene para sostener la candidatura de Martín de Pástor?

Julio César Peñaherrera y José Arias, han sido conducidos á la reja para la averiguación de una cantidad de dinero encontrado en su poder.

En la plaza de San Blas fue sueltos un toro por los indígenas que lo conducían, los mismos que han sido multados por el señor comisario de turno.

Que se ponga en práctica la disposición de la Intendencia de Policía; pues que José Lenstaxi cayó al suelo de un andamio, en la carreta Ambato. Fue llevado al Hospital por los policiaes.

En la Policía ha sido depositado un caballo que fue encontrado en el libre paseo por las calles de esta pacífica ciudad.

Ayer se practicó la autopsia de un cadáver de Virgilio Arfayo, asistente que fue del señor Ministro de Guerra, muerto repentinamente.

La casa de la señora Uvaldina Mora, situada en la carreta de Loja se halla en muy malas condiciones y amenaza ruina. Traslado á la policía.

JOSE A MARCOS AGENTE CONFISGATARIO

Pone en conocimiento de sus favorecedores que desde esta fecha, ha trasladado su oficina de consignaciones á Colla, donde puede atenderlos con la misma puntualidad y esmero que en Guano.

Gnayaquil, Sibre, 26—1 m

'Buena adquisición!

Hará la persona que compre la casa de mi propiedad situada en la Parroquia de San Silvestre Carrera Maldonado y frente al Colegio del Buen Pastor. Ella es cómoda tiene un alambique de refinación dos pozos artesanales, un auto bomba y cañería de hierro su llave al agua al alambique y para el servicio de la casa. Por la capada pagué un espacio terreno que linda con la Carrera de Ambato tiene además un borge y galpón para la fabrica de tejas y ladrillos. La persona que interesa puede tomar informes en la misma casa ó en mi tienda frente al Palacio de Justicia.

Sure, 29 de 1904. Fernando Robles

Esclavos del Estómago!

El que no puede comer sin sentir peso, dolor, llenura, sofocación, acidez en el estómago y otras molestias, no es un hombre libre sino un esclavo del estómago. El remedio que cura y evita "agruras," llenuras, indigestiones, dispepsia en todas sus formas, y que por consiguiente emancipa los esclavos del estómago, se llama

Pastillas del Dr. Richards

Estas pastillas son digestivas, antisépticas, tónicas. NO SON PURGANTES. Transforman el estómago de tirano en sirviente. Con la salud devuelven al paciente fuerzas, carnes, buen color y buen humor.

"Las Pastillas del Dr. Richards dan vigor y firmeza al estómago, intestinos, corazón y cabeza."

Péjese Vd. antes y después de tomarlas. DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.



Cigarrillos PROGRESO

PREVENCIÓN A LOS CLEENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA

Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones se les llama mala atención sobre las siguientes especialidades de esta marca.
 La forma exágonal del cigarrillo que le dá la elaboración á má s buias, muy distinta del que se hace á mano, que es redondo.
 La manera como están terminados sus extremos; y
 La calidad superior y especial del papel y de la picadura que emplea.
 Quito, Abril 19 de 1903.—N 87.

Vigorizador de la vida AFRODISIACO DEL DR. BRANDE

PARA HOMBRES DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBL E para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y toda clase de desarreglos producido por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total postoración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales. —Cura

la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y de vuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y del espíritu co munica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona espe cialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros se cunpiten y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo pro los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirjase las cartas de consulta á a dirección que sigue y solamente el médico consultado los v rá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDEY CA. QUIMICO

31. ESTREET, NUEVA YORK, E. U. A
 Quito, 13 de Julio de 1903. (1 año).

ZAPATERIA

La Juventud de Quito

En este acreditado establecimiento situado en la Carrera Venezuela, casa del Sr. Belisario Peña, encontrará cons tantemente el público un elegante surtido de calzado para hombres y señoras, trabajado con sumo esmero y escogido material.

Se trabaja también sobre medida al gusto del interesado y con la mayor puntualidad á precios módicos.

Rosendo Guerrero S.
 Junio 1.º 1904 6 m

¡Un Leon Joven!

Las toses son cual los leoncillos; débiles é inofensivas en su primer periodo pero más fuertes y peligrosas á medida que transcurre el tiempo. La leudanza, la congestión pulmonal y la pleuritis se curan facilmente si se las somete á un tratamiento tan luego de presentarse la tos. La bronquitis, la pulmonía y hasta la tisis se dominan prontamente si se las atiende al iniciarse.

El Pectoral de Cerera del Dr. Ayer

pronto vence la tos que acompaña á estas enfermedades en su comienzo. Empleándose pronto el pectoral cura pronto.

Cuando la enfermedad está bien desarrollada, aún antes del Pectoral de Cerera reduce la fiebre, mata el dolor, facilita la respiración y restablece rápidamente la salud.

Para todas las afecciones de la garganta y los pulmones, agudas ó crónicas el Pectoral de Cerera del Dr. Ayer ofrece una curación cierta y completa cuando la curación es posible. Pero, recuérdese que es más fácil dominar un león joven que un león en la plenitud de su desarrollo.

Póngase en guardia contra las imitaciones baratas. Véase que el nombre de Pectoral de Cerera del Dr. Ayer está vaciado en el frasco.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Cia., Lowell, Mass., U.S.A.



EL TIEMPO



EDICION de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso. SE publica todos los días del año, excepto los feriados. TIENE acentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en el exterior según la siguiente

TARIFA

PROVINCIAS

EXTERIOR

Edición de la tarde \$ 1 mensual Edición de la tarde \$ 1 oro mensual

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna..... \$ 50 00
 En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... 20 00
 Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... 25 00

RECLAMOS

Por cada palabra..... 0.20
 Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.
 En la 2.ª página, los precios son dobles.

OFICINAS Y TALLERES

Carrera de Venezuela; junto al "Café Central"
 Teléfono No 267.—Casilla de correos N 272.

Cuba para los Cubanos

y la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa para las enfermedades aniquilantes—que consumen el organismo—para los niños raquíuticos, para los anémicos y para todo el que necesite un buen tónico reconstituyente, son dos puntos indiscutibles. La Emulsión de Scott legítima lleva la contraseña del hombre con el bacalao á cuestas. Su eficacia está reconocida en todas partes y su consumo en el mundo entero es colosal. No hay comparación posible entre la eficacia de la Emulsión de Scott y la de las demás llamadas "emulsiones." Un frasco de la de Scott cura por completo en muchos casos, mientras que el de una imitación en vez de curar puede empeorar. Usese la de Scott que se digiere y asimila prontamente, produciendo así el resultado deseado. Las imitaciones son caras á cualquier precio. Muchas de ellas carecen casi en absoluto del aceite.

Insistase en la Emulsión de Scott legítima que se vende en las droguerías y farmacias.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.